

あかるく かしこく たくましく

令和6年12月18日 No. 34 文責：校長 佐野紳二

今年もやります！校長が（独断と偏見で）選んだ10大ニュース！

令和6年も残りあとわずか。小笠原小学校も来週の火曜日からは冬休みとなります。世の中では大きな災害やオリンピック、大谷選手の大活躍（新語流行語大賞には選ばれませんでした…）など、様々な出来事がありました。同様に、学校生活の中でも嬉しかったことや楽しかったこと、ワクワク・ドキドキしたこと…いろいろなことがあった1年間。そんな中から私、校長が独断と偏見で小笠原小学校の10大ニュースを選ばせていただきました。昨年に続き、温かい目で見ただけだとありがたいです。

なお、「今年の」と謳ってはいますが、4月から今日までに出来事の中で選んでいます。また、10の出来事を選んでいます。時系列で並べてあるので、順位を表すものではありません。

① 73名の新しい仲間が加わりました 1年生入学

4月5日、令和6年度の入学式が行われました。78名の1年生が仲間に加わり、全校児童405名（現在は406名）で令和6年度の小笠原小学校がスタートしました。とっても人懐っこくて元気な子が多い今年の1年生、9か月の間にたくさんのことを学んで、立派なお兄さん・お姉さんになりつつあります。



② みんなの絆で輝かせよう おが小スマイル 児童会活動

5月17日に行われた児童総会で承認されたテーマに沿って、今年も児童会ではさまざまな活動に取り組んでくれました。にこにこあいさつカードやたてわり班の活動、脱出おそうじマップ、スマイル掲示板などの活動を通し、小笠原小がみんなの笑顔でキラキラ輝く学校になりました。



③ 楽しく学んで最高の思い出ができたよ 6年生・修学旅行

5月28日からの3日間、今年も6年生が修学旅行に行ってきました。鎌倉、八景島シーパラダイス、国会議事堂、東京スカイツリー、キッザニア東京とそれぞれの場所での見学や体験を通して、一生忘れられないステキな思い出ができましたね。



④ みんなが楽しいと思える2日間でした 5年生・林間学校

6月下旬には、5年生が八ヶ岳少年自然の家での林間学校に行ってきました。2日目はあいにくの雨でしたが、八ヶ岳の大自然の中で、友だちのよさや協力することの大切さを学ぶよい機会となりました。野外炊事ではみんなで力を合わせて美味しいカレーライスを作りました！ソフトクリームもおいしかったね♪



⑤ きれいなオオムラサキに会えたよ 2年生・オオムラサキセンターへ

これまで10月に行っていた生活科見学を、今年は7月に実施しました。これまでは見るができなかったオオムラサキの成虫が、びばりうむの中にいっぱい飛んでいるのを見ることができました。2年生は、ほかにもたくさんの生活科見学に出かけ、地域の方にもとてもお世話になりました。



と、ここまでが1学期の出来事になります。⑥以降は2学期の出来事になりますが、どんなことが選ばれているのでしょうか？ 裏面へ、Let's Go！

⑥ 仲間と協力 絆で輝く スマイルあふれる運動会

暑さ対策のため、昨年度より1週遅れの10月6日に実施となった今年の運動会。各学年のリレーやブロックごとの競争競技と表現運動、そして色別で取り組んだ児童会種目と仲間の応援。さまざまな場面で子どもたちのステキな笑顔が見られた今年の運動会でした。昨年に続き、赤組の優勝でした。



⑦ 2年間の研究の成果を発表しました 小笠原小学校公開研究会

10月31日、2年間の市指定研究の成果を発表するために、公開研究会を開催しました。当日は市内の大勢の先生方に2・4・5年生の授業を見ていただき授業の後で行われた研究会でたくさんの意見をいただきました。今回の研究の成果を、毎日の授業の中にも生かしていきたいと思っています。



⑧ たくさん社会科見学に行ったよ 3年生・消防署見学他

1学期の地区探検から始まり、公共施設の見学、はくばく様の工場見学、そして11月14日の消防署の見学と、今年も3年生は社会科の学習でたくさんのお見学をさせていただきました。その都度、地域の皆様には大変お世話になりました。社会科の知識だけでなく、地域を愛する心も身に付けられたことと思います。



⑨ 君の微笑みが世界を変えるスマイル！ 音楽会

11月19日には多くの保護者の皆様の参観をいただき、今年も音楽会が盛大に行われました。各学年の発表は、それぞれの学年の子どもたちの「よさ」が光る、素晴らしい発表でした。全校合唱の「スマイル」も、小笠原小学校の子どもたちのパワーが伝わってくる、素晴らしい合唱でした。



⑩ 先人の努力を学びました 4年生・徳島堰の見学

3年生から始まった社会科・理科・総合の学習も、4年生になるとだんだん学習の範囲が広がってきます。今年も11月21日に、市・文化財課の保阪太一さんのガイドのもと、徳島堰の見学に行ってきました。水の無い地域の先人たちが苦勞してこの地に水を引いた様子を学ぶことができました。



10の出来事を選ばせていただきましたが、これ以外にも心に残る出来事はたくさんありました。そして、心に残っている多くの場面には、子どもたちの溢れんばかりの笑顔がありました。今年1年間、子どもたちのたくさんの笑顔に出会えたことをとても嬉しく、また、ありがたく思っています。そして、そんな子どもたちを支え、育ててくださっている保護者の皆様には、ただただ感謝するばかりです。今年1年間、本当にありがとうございました。

おまけ 「今年の漢字」と「新語・流行語大賞」&「今年一番売れた〇〇」

「10大ニュース」同様、年末の時期に毎年発表されるのが、昨年も紹介させていただいた「今年の漢字」と「新語・流行語大賞」です。今年の漢字は「金」、新語・流行語大賞に選ばれたのは「ふてほど」でした。「金」が今年の漢字に選ばれるのは今回が5回目で、いずれもオリンピックが開催された年に選ばれています。新語・流行語大賞の「ふてほど」はドラマを見ていなかった私には、それなりに違和感があったのですが、みなさんはどう感じましたか？

さらにさらに、今年一番売れた曲はCreepy Nutsの「Bling-Bang-Bang-Born」(Billboard JAPAN調べ)、今年一番売れた本は雨穴さん著「変な家2 ~11の間取り図~」(日販調べ)、今年のヒット商品第1位は「新NISA&オルカン」(日経トレンディ調べ)なのだそうです。